

12. Enquête sur la retraite (Bien-être social)
112. Les projections démographique révèlent que le nombre de Canadiens de plus de 60 ans ira en s'accroissant à un rythme deux fois plus rapide que l'ensemble de la population au cours des prochaines années. Ces projections, de même que le besoin de satisfaire les demandes d'abaissement de l'âge de retraite, soulignent l'importance d'une étude complète de la retraite.
113. La plupart des travaux déjà effectués dans ce domaine étaient insuffisants aux fins d'élaboration de politique, parce que leur champ d'action était soit trop étroit soit trop vaste; de façon générale mais non universelle, les résultats étaient peu probants, ambigus ou contradictoires. La Direction générale de recherche sur la politique et planification à long terme a donc mené une enquête sur les personnes retraitées et sur celles qui allaient prendre leur retraite.
114. Cette enquête servait de complément à celle de la population active, effectuée par Statistique Canada, en vue d'évaluer un échantillon bien structuré. On a obtenu de chacun des 2 418 enquêtés environ 200 renseignements sur les attitudes, les opinions, les expériences et les attentes. Pour analyser les données, on a eu recours à des mises en tableau et à des techniques statistiques applicables à des variables multiples.
115. Les renseignements ainsi obtenus permettront au Ministère de mieux comprendre le phénomène de la retraite, notamment les raisons motivant la prise de retraite et les caractéristiques de l'emploi de transition, ainsi que les besoins physiques, économiques et sociaux des personnes âgées.
13. Chevauchement des programmes soumis à l'examen du revenu (Bien-être social)
116. Une des principales critiques du système de sécurité sociale, formulée au cours des dernières années, concerne le nombre considérable de prestations